



大津市浜町1-38  
滋賀銀行従業員組合  
TEL 077-525-5232  
TEL 077-521-2775  
FAX 077-525-5232  
http://www.biwa.ne.jp/ffs/  
E-Mail: ffs@biwa.ne.jp

### 地域金融機関に働く 私たちの役割と誇り

滋賀銀行従業員組合 執行委員長 中島 康隆

東日本大震災でお亡くなりになられた方のご冥福をお祈りするとともに、被災された方にお見舞い申し上げます。

新入行員のみならず、滋賀銀行への御入行おめでとうございます。私たち従業員組合も行員の先輩としてみなさんの入行を心から歓迎します。



### バブル経済の崩壊と「金融」の変化

みなさんも「金融」という言葉はよくお聞きになつておられるでしょうし、意味も御存じのことと思えます。

しかし、バブル崩壊後、各金融機関は自己資本比率強化の方針のもと、「生き残り」と称して自らの金融機関の内部留保、つまり収益優先主義に陥りました。

また、グローバル化の時代といえども、世界的に経済の不透明感が払拭できない時代には、内需を活発にすることが景気と考える。法人税だけで

### 経済の閉塞感を打開するために

対策の一番であると考えられる。大企業の内部留保は09年度で244兆円にのぼることである。財界は国際競争力の強化が必要だと財界は主張しているようですが、そこそが日本経済停滞を招いている理由だと考える。

### 職場の声

#### 少しおかしー！ パートさんの処遇

パートタイマーさんに最近転勤が始まったらしいと聞きました。また、ノルマが嫌なので退職して、すぐにパートタイマーになった人がいましたが、新制度になったらノルマもでてくるのかもしれないと心配されています。

転勤やノルマは「行員と同じ」で給料は「パート」と言うのは少しおかしいと思います。

#### 繁忙期対策の検討を！

県庁支店が3月だけ大変らしいのですが、そのためには人を増やさず本店のパートさんの応援で



#### 制服の支給数が足りないと！

女子外交さんの制服がキヨロツトスカートとズボン合わせて3枚しか支給されません。洗い換えのために両方が2枚づつ必要です。

また、寒い冬の時期のことを考えるとズボンが足りません。

対応しています。本店も忙しいのにとパートさんも怒っています。こんなとき本部からの応援システムがあればいいと思うのは私だけではありません。

#### 地域経済を支える 地域金融機関

地域の中小業者の事業や消費者の生活を直接見ながら金融面からの支援をしていく、これが地域金融機関の大きな役割だと思えます。

したがって、震災復興に向けて地域金融機関が果たすべき役割は非常に大きいものがあると考えます。中小企業・業者のなかには直接被災されたところだけでなく、間接的に被害を受けておられるところもありません。

しかし、それでも地域金融機関は地域経済に対して一定の貢献を続けています。今回東日本大震災でも明らかになりましたが、地域金融機関はメガバンクと違いその地域から逃げ出すことはできません。逆にいえば、地域経済が弱る地域金融機関ということができます。



# 新しいながまへのメッセージ

### 労使懇談会で行った組合の主張を数回に分けて掲載いたします。

経済をどのように活性化するのが、財界が主張する「国際競争力」強化ではどうにもならないことが明らかとなっている。私たちがよくお世話になる山家悠紀夫さんは、「日本のデフレ原因は賃下げである。賃金を抑えることによって物価が下がり、表面的には田の価値が高まり円高になる」と主張されている。この考え方は組合も同感であり多いに支持したいと考ええる。賃上げによる消費購買力が日本経済を活性化するという考え方は組合の従来主張である。構造改革のもつて雇用分野の規制緩和を実施した結



2 0 1 1 年 4 月 第 3 2 9 号

滋 賀 銀 行 従 業 員 組 合 教 宣 部